

PRESSEAUSSENDUNG DER KA FINANZ AG

Abbau der KA Finanz AG erfolgreich abgeschlossen – Eintritt in die Liquidation

Vorstand der KF: „Beschleunigter Abbau ist beendet – mit substanziellen Wertaufholungen und Kostenersparnissen für die österreichischen Steuerzahlerinnen und Steuerzahler“

Wien (28.12.2023) – Die Finanzmarktaufsicht („FMA“) als nationale Abwicklungsbehörde hat mit rechtskräftigem Bescheid vom heutigen Tag die Beendigung des Betriebs der KA Finanz AG („AG“) als Abbaugesellschaft festgestellt und damit die Genehmigung zur Entlassung der KF aus dem BaSAG-Regime erteilt. Dies ist Voraussetzung für den Eintritt der KF in die aktienrechtliche Liquidation mit 1. Jänner 2024, die Firma erhält den Zusatz „i.A.“ (in Abwicklung). Zum Abwickler der Gesellschaft wurde Herr Mag. Thomas Kainz bestellt.

Mit Rücklegung der Bankkonzession Ende 2017 hatte der Aufsichtsrat den vom Vorstand erstellten Abbauplan der KF mit einer Laufzeit bis Ende 2026 genehmigt. Durch die nachhaltig verfolgte Strategie eines fokussierten und raschen Abbaus risikohaltiger Positionen wurde es im Jahr 2021 möglich, den AbbauhORIZONT um drei Jahre auf Ende 2023 zu verkürzen.

Nach finaler Bereinigung des Portfolios um Finanzierungen außerhalb der risikoarmen Kernregion Österreich – Deutschland – Schweiz (sog. DACH-Region) konnte das DACH-Portfolio im Juni 2023 plangemäß auf die ABBAG – Abbaubeteiligungsgesellschaft des Bundes („ABBAG“) übertragen werden. Dort wird es, nach der erfolgten substanziellen Vereinfachung des Portfolios während des Abbaus, nun weitaus kostengünstiger verwaltet.

Vorstandssprecherin Gabriele Müller: „Das Abbauergebnis wurde gegenüber der ursprünglichen Planung deutlich verbessert. Im Rahmen des Portfolio-Übertrags auf die ABBAG wurden Preisabschläge in Höhe von mindestens EUR 160 Mio. vermieden, die ein Verkauf im Markt mit sich gebracht hätte. Dieser Werterhalt kommt den österreichischen Steuerzahlerinnen und Steuerzahlern final zugute. Wir danken dem gesamten KF-Team für die exzellente Umsetzung in herausfordernden Zeiten.“

Vorstandsmitglied Helmut Urban: „Der erfolgreiche Abbau der KF belegt die Effektivität des gesetzlichen und regulatorischen Rahmens für die Bankenabwicklung in Österreich. Ermöglicht wurde dieser Erfolg insbesondere durch die Unterstützung und exzellente Zusammenarbeit mit der ABBAG und der österreichischen Bundesfinanzierungsagentur (OeBFA), vor allem auch im Finanzierungsbereich.“

Aufsichtsratsvorsitzender Stephan Koren: „Es zeigt sich, dass der beschleunigte Abbau erfolgreich war. Ich gratuliere und spreche meinen Dank an Vorstand und Mitarbeiter aus.“

Rückfragehinweis:

KA Finanz AG
Tel.: +43 (0) 664 815 621
E-Mail: info@kafinanz.at